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散布H7N9禽流感谣言
阜阳一网民被拘留

星报讯（王蕴 巩彬 记者杨文艺） 4

月3日上午,一网名为“小东先生OK”的阜

阳网民为吸引网友眼球,竟编造出“安徽

阜阳又出现一例H7N9禽流感”为内容的

帖子,在网络上蓄意传播,造成了一定的

影响。

阜阳市开发区分局立即展开调查，并

于当晚8时许将发帖人李姓网民传唤。李

某对自己发布虚假信息后悔不已。目前，

李某因已蓄意谣传被警方行政拘留。

“自从上海市在鸽子身上检测出H7N9病毒之后，就不断

有市民拨打12320公共卫生热线，询问自己家或是邻居家养

了鸽子会不会把H7N9病毒传染给自己，还有很多人问现在

还能不能吃鸡。其实这种无谓的担心是没有必要的。”

合肥市疾控中心相关负责人表示，市民不应过度恐

慌，鸡鸭等禽类也并非完全不能吃，但一定要吃煮熟煮透

的，不要吃半生不熟的，比如溏心鸡蛋、带血丝的鸡肉等，

更不能吃病死的。假期外出踏青时，也不要接触来路不明

的野鸟。“目前没有证据表明接触宰杀好的禽类可能会致

病，建议在接触生的肉类食品时，彻底洗手，认真清洗和消

毒厨具。”

朱咏梅也建议，除了勤洗手、多运动，市民在日常生活

中应注意营养均衡，并保证充足睡眠，增强自身抵抗力。

与此同时，还要多开窗透气。 记者 李皖婷 文/图

重大动物疫病防控

第二次督查：

合肥市家禽疫情平稳
星报讯（杜维薇 星级记者 俞宝强） 4

月 4 日～6 日，合肥市畜牧水产局到各县

（市）区主要针对此次禽流感，进行春季重

大动物疫病防控第二次督查。截至昨日下

午，根据各县（市）区养殖业主管部门的报

告，合肥市家禽疫情平稳。

据悉，此次督查主要采取现场查看防

疫物资、养殖场（户）养殖档案、畜禽处理

记录，走访养殖场（户）主、村级防疫员等

方式对各县（市）、区强制免疫开展，动物

疫情排查报告，应急物资、人员准备，规模

养殖场（户）和农贸市场卫生消毒及无害

化处理等措施落实情况进行督查。

截至昨日下午，根据各县（市）区养殖业

主管部门的报告，目前合肥市家禽疫情平

稳，还没有发现禽类感染H7N9禽流感病

毒，相关部门也已经做好应对准备。

“合肥市已经下发了《关于进一步做好

动物防疫工作紧急通知》，要求各县(市)区

立即开展疫情排查，组成督查组以暗访的

形式，重点对家禽规模养殖场(户)、活禽交

易市场、候鸟栖息地等重点区域进行排查，

加强抽样检测。发现家禽异常死亡的要及

时报告，并按规定做好无害化处理。”合肥

市畜牧水产局副局长朱正和向记者介绍，

目前各县(市)区疫苗已全部发放到乡镇和

养殖场，正在进行集中免疫，全市总体免疫

密度已达30%。

朱正和说，接下来将加强活禽市场及

养殖场所的检测和卫生消毒，督促各规模

养殖场做好养殖场所、用具、运载车辆及周

围场地的消毒，督促活禽经营市场举办者

落实各项卫生消毒措施。

作为合肥市突发重大动物疫情应急专

家组成员的安徽农业大学动物科技学院魏

建忠、李郁两位教授也表示，将保持24小时

手机开通，按照合肥市防指要求全力做好动

物疫病防控的技术指导工作。

星报讯（记者 李皖婷） 记者昨天从安徽省卫生厅

获悉，截至4月5日，我省累计报告人感染H7N9禽流感

病例1例，患者仍在南京救治，病情危重，无新发病例。

4月3日，省卫生厅厅长于德志主持召开省卫生厅人

感染H7N9禽流感防控工作专题会议，听取人感染H7N9

禽流感防控工作情况汇报，研究部署下一步防控措施。

据了解，省卫生厅已成立人感染H7N9禽流感防控

工作领导小组和专家组，于德志任领导小组组长。同日，

确定省直6家和16所市级医院为首批人感染H7N9禽流

感患者定点收治医院。

于德志表示，各级卫生行政部门和医疗卫生机构应

加强应急值守，省级卫生应急小分队处于24小时待命状

态，省人感染H7N9禽流感专家组做好应急准备，各流感

监测网络实验室做到标本随到随检；同时加强与农业部

门信息沟通和协调配合。

据悉，合肥市各大综合性医院以及社区卫生服务中

心都开设了发热呼吸道门诊。“病人如果有发烧症状，我

们门诊部的护士会给他量体温，发口罩，然后按照相应的

症状，由专人陪送到呼吸道发热门诊。”安医大一附院护

理部副主任医师傅华表示。

另据了解，4月 4日，国家疾控中心配发的人感染

H7N9禽流感检测试剂已全部下发到各市。记者昨天下

午从合肥市疾控中心得到消息，相关试剂已发放至该疾

控中心，可以做300人份样本。

我省确定首批22所定点收治医院
暂无新发病例；H7N9禽流感检测试剂已全部下发各市

合肥部分药店出现抢购板蓝根
医生称：板蓝根并非“万能神药”，莫过分迷信

江苏省卫生厅日前开出预防H7N9的方子，建议

高危人群可用板蓝根等中药，不少南京市民加入“预

防大军”，跑到药店购买板蓝根、口罩等，导致产品脱

销。这不禁让人想起10年前SARS疫潮初期，市民

四处搜购口罩、洗手液及板蓝根产品的景象。

合肥是否也存在这种情况？板蓝根真的是“万

能神药”吗？记者对此进行了走访。

药店打出“禽流感”牌
市民中意板蓝根

昨天下午，省城徽州大道上一家药房里打出

“H7N9禽流感来啦！防范必备：维生素C，板蓝根，

流感丸”的店招。一位店员告诉记者，这两天很多

人来买板蓝根。“要不是我们库存充足，早就脱销

了。不过口罩卖得少些，没那么多人来买。”当记者

询问其板蓝根对预防禽流感是否有效，店员给出了

肯定答案。

在对金寨路和桐城路的其他几家药店走访过

程中，记者也看到不时有市民前来购买板蓝根。“官

方都说喝板蓝根可以预防禽流感，虽然不知真假，

但喝了总比不喝好吧。再说中药喝了反正也没坏

处。”市民胡先生一口气买了五大包板蓝根，自己

家、父母家还有丈母娘家都要“打点”到。

有胡先生这种想法的市民不在少数，他们都表

示是看新闻知道板蓝根可以预防H7N9禽流感。记

者查证后得知，这个说法出自江苏省卫生厅，具体在

《江苏省人感染H7N9禽流感中医药防治技术方案

(2013年第1版)》中——玉屏风散颗粒、板蓝根冲

剂、黄芪口服液和一些中药汤剂，被称为“探索和发

挥中医药在防治人感染H7N9禽流感中的作用”。

十年了，从SARS到H7N9禽流感，网友调侃“病毒都

换届了，板蓝根还是那个板蓝根”。板蓝根到底有多管

用？记者查阅板蓝根的功效后分析，“清热”、“解毒”或是

它屡被推上神坛的重要原因。可是，板蓝根清的到底是什

么热，解的是什么毒？记者为此采访了省第二人民医院中

医科主任朱咏梅。

在朱咏梅看来，“板蓝根可预防禽流感”的说法无疑夸

大了板蓝根的作用，相比“万能神药”，板蓝根更像一种“安

慰剂”，市民没有必要纷纷抢购。“虽然中药副作用相对较

小，但板蓝根性凉，脾胃虚寒、体质虚弱的人不适宜服用。

而且中药最好在医师的指导下服用，如果不经分辨随意吃

药，反而对身体有害。”

有专家称，不仅板蓝根被滥用了，口罩和消毒水这“老

三样”都被滥用了。据了解，普通口罩过滤作用不足，对预

防病毒基本无益，最多只能防止别人的唾沫溅到脸上。而

如果佩戴了不清洁的口罩，反而对呼吸道有害。

而除了患者待过的地方，消毒水亦无必要喷在每个

角落。因为消毒水会灭杀有益的微生物，使有害微生物

产生抗药性，还会刺激人的呼吸道粘膜和皮肤甚至导致

过敏。

板蓝根并非“万能神药”，市民别过分迷信辟谣

勤洗手、多运动、吃煮熟的食物最靠谱支招

探访

4月5日，省城一家药店打出板蓝根促销店招


